

# viva jaén

vivajaen.es



Actualidad | España  
**Especula**

Feijóo dice que Sánchez hará president a Puigdemont tras el 9J **P6**

FUNDACIÓN DON BOSCO Aniversario **P2**

## Un cuarto de siglo ayudando a jóvenes de Jaén



Acto celebrado ayer en el Teatro Darymelia. VIVA JAÉN

**ATENCIÓN** La entidad atendió a más de 2.850 jóvenes durante el año 2023

**LABOR** Unas 500 personas lograron trabajo gracias a la Fundación

## Antonio Maíllo se impone a Sira Rego en las primarias de IU

El andaluz Antonio Maíllo será el nuevo coordinador federal de Izquierda Unida tras imponerse en el proceso de primarias a Sira Rego al obtener el 53,4 por ciento de los votos **P5**



## Bautismo rociero

La hermandad jiennense atravesó ayer el Vado del Quema, uno de los puntos más especiales del camino **P4** JAVI FUENTES

## Sánchez explicará al Congreso los negocios de su mujer el día 22

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, acudirá al Congreso el día 22 para explicar los negocios de su mujer tras las acusaciones del PP sobre un posible conflicto de intereses **P6**

### Sumario

**Reunión**  
**Paso adelante en la mejora de infraestructuras eléctricas **P4****

**Huelga**  
**El profesorado sale a la calle por la ampliación de plantillas**

El seguimiento en la provincia de Jaén ha sido del 1,5%, según la Junta **P3**

**Consejo de ministros**  
**Amparo López, secretaria de Estado de Comercio **P2****

### Deportes

**Fútbol**  
**Malestar en el Real Jaén por el precio de las entradas**

El Torre del Mar sube el precio de 15 a 20 euros **P7**



# Jaén

CONSEJO DE MINISTROS  
**La jiennense Amparo López  
 es nombrada secretaria de  
 Estado de Comercio**

**JAÉN** | El Consejo de Ministros ha aprobado el nombramiento de la jiennense Amparo López Senovilla como secretaria de Estado de Comercio en sustitución de Xiana Méndez, que dejará el puesto tras seis años para ocupar la plaza española de directora ejecutiva del Fondo Monetario Internacional (FMI) en Washington. La próxima secretaria de Estado de Comercio, Amparo López Senovilla (Jaén), es abogada del Estado y máster en Derecho Comunitario.

**ANIVERSARIO** El teatro Darymelia acogió un acto en el que se puso en valor la labor que desarrolla esta entidad

## Fundación Don Bosco, un cuarto de siglo atendiendo a los necesitados

**ENTIDAD** Atendió a más de 2.850 jóvenes en 2023, a través de cinco centros sociales, dos centros de protección de menores, cuatro pisos para mayores de edad, y un amplio abanico de proyectos

**TOMÁS DÍAZ/JAÉN** | Poner color esperanza a la vida de muchas personas es el objetivo de la Fundación Don Bosco. Con ese tema musical comenzaba ayer el acto del 25 aniversario de esta entidad en la provincia de Jaén, la cual celebra un cuarto de siglo atendiendo a jóvenes y familias con necesidades a través de diferentes áreas de trabajo. Una labor en nuestra tierra que consiste en abordar proyectos que se ramifican en tres grandes bloques. ç

Una de ellas, residencial, para aquellos menores y jóvenes que no tienen la posibilidad de contar con vivienda. Por otro lado, ponen en marcha proyectos de dinamización comunitaria con grupos vulnerables, así como otros proyectos que pretenden acercar a las personas al empleo. Así lo explicaba este martes Ignacio Vázquez, director de la Fundación Don Bosco, apuntaba que en este 2024 “vamos a celebrar esta efeméride en la provincia de Jaén”.

En este acto, la Fundación Don Bosco destacaba su labor y atención a personas vulnerables, algo que también destacaron las distintas adminis-



Un momento del acto celebrado ayer en el Teatro Darymelia. VIVA JAÉN

traciones presentes en esta cita celebrada en el teatro Darymelia. El alcalde de la ciudad de Jaén, Agustín González; el presidente de la Diputación de Jaén, Francisco Reyes; el delegado del Gobierno andaluz, Jesús Estrella; y el subdelegado del Gobierno en la provincia de Jaén, Manuel Fernández, coincidían en ese empeño que tiene esta entidad, que a lo largo de estos 25 años “ha enseñado pescar a los jóvenes, además de darles

peces”, apuntaba el regidor, incidiendo en esa doble vertiente de ayuda y atención que pone en marcha la Fundación Don Bosco.

Lo hace atendiendo a más de 2.850 jóvenes en 2023, a través de cinco centros sociales, dos centros de protección de menores, cuatro pisos para mayores de edad, y amplio abanico de proyectos. Consiguieron trabajo más de 500 personas gracias a la labor de la Fundación Don Bosco. Son

algunos de los datos destacados por parte de la directora territorial de la Fundación Don Bosco en Jaén, María del Carmen Cruz, que se refería a los guarismos presentados en la memoria de 2023.

Satisfacción por esta labor, la cual ha sido puesta en valor por las administraciones. Así lo apuntaba el delegado del Gobierno andaluz, Jesús Estrella, que destacaba que “es un día para reconocer y agradecer la labor de una

Fundación con la que trabajamos estrechamente para impulsar políticas y proyectos”.

Por su parte, el presidente de la Diputación de Jaén, Francisco Reyes, recordaba en este acto sus inicios junto a la Fundación Don Bosco, pues “mi primer destino como maestro fue con un colegio salesiano, por lo que conozco los valores que se han movido a lo largo de su historia y que ahora he podido comprobar como presidente de la Diputación. La Fundación llega y atiende a sectores a los que las administraciones no somos capaces de atender”.

En esa misma línea, el subdelegado del Gobierno, Manuel Fernández, hacía alusión a las cifras presentadas de atención de la Fundación Don Bosco, pero también resaltaba su esfuerzo para “hacer ciudadanía, territorio, y lo hace desde la cohesión social y la generación de valores en los jóvenes”.

Así se ha vivido una jornada emocionante, de muchos recuerdos y de lleno absoluto en un teatro Darymelia que ha acogido a una gran familia que se siente orgullosa de su camino recorrido en estos últimos 25 años.

**ENTIDADES**

## La plataforma de jubilados vuelve a su sede habitual

**JAÉN** | La Plataforma Jubilados por Jaén vuelve a tener a su disposición su sede en un edificio del Ayuntamiento ubicado en la calle Obispo González, tras la renovación de la concesión demanial del espacio por un plazo de cuatro años y la ejecución de obras en el inmueble.

Por ello, ha estado reubicada temporalmente en el centro de barrio de la Puerta de Martos, según ha explicado el alcalde, Agustín González, en una visita al edificio junto a responsables de la asociación y otros miembros de la Corporación local. “Las personas que conforman la entidad podrán disponer de nuevo de este enclave para desempeñar su labor, orientada a promover y proteger los legítimos intereses económicos, sociales, culturales y de ocio y tiempo libre de las personas mayores y pensionistas”, ha afirmado.

Al hilo, se ha referido “a la garantía de seguridad para los usuarios que ahora ofrece este equipamiento”, sobre el que ha sido necesario intervenir a través de un procedimiento de urgencia “para subsanar las graves deficiencias que presentaba”.

El alcalde ha animado a la Plataforma a continuar su actividad, ya que “su labor resulta fundamental para ofrecer apoyo, asesoramiento y actividades dinámicas a las personas mayores de la ciudad”.



7  
siete

7tvandalucia.es/jaen






**DE LUNES A VIERNES  
 A LAS 22H**

**INFORMATIVOS**  
 CON VICTORIA JIMÉNEZ

La actualidad de  
 la capital y provincia  
 en 7TV Jaén

## Jaén

## EDUCACIÓN 1,5% de seguimiento en Jaén



Imagen de las protestas de ayer en Jaén. VIVA JAÉN

## El profesorado sale a la calle por la ampliación de las plantillas

Tomás Díaz

JAÉN | Tal y como estaba anunciada, la jornada de ayer estuvo marcada por la huelga general del profesorado de la enseñanza pública. Los sindicatos ANPE, USTEA y CCOO convocaron esta huelga en toda Andalucía, así como manifestaciones para exponer públicamente unas reivindicaciones presentes "desde hace varios años".

Estas protestas se han llevado a cabo tras la ruptura de las negociaciones entre la Consejería de Educación y los sindicatos, los cuales reclaman a la Junta de Andalucía un aumento de las plantillas de docentes para garantizar una "enseñanza de calidad". Una reivindicación que también viene acompañada de otras demandas, como la bajada de la ratio en todos los

niveles y enseñanzas, la mejora de atención al alumnado más vulnerable, la reducción del horario lectivo docente para mejorar la labor de planificación y coordinación del profesorado, así como la reducción de la carga burocrática para dedicar más tiempo al alumnado.

Desde las fuerzas sindicales apuntan a que el seguimiento de la huelga ha sido de alrededor del 60% en Andalucía, porcentaje muy lejano al que ha expuesto la Junta de Andalucía, que destaca que el seguimiento de la huelga en Andalucía ha sido del 4%, mientras que en la provincia de Jaén ha sido del 1,5%.

"Es decir, el 96% de los casi 108.000 docentes andaluces no ha secundado la huelga", apunta el Gobierno andaluz.

## EUROPEAS Pleno extraordinario

## Sorteo para la conformación de las mesas electorales

El censo recoge la existencia de 72.657 jiennenses para conformar las mesas electorales

Tomás Díaz

JAÉN | Usted podría ser una de las personas elegidas para estar presente en una de las mesas electorales durante la jornada del próximo 9 de junio, día en el que se celebran Elecciones al Parlamento Europeo.

Ayer martes, el Ayuntamiento de Jaén celebró un pleno extraordinario para designar a aquellas personas que conformarán las mesas. Para ello, se ha realizado un sorteo de forma telemática, a través de un programa informático.

Candidatos

Cabe resaltar que las personas candidatas se escogen entre mayores de 18 años y menores de 65, que sepan leer y escribir. En el caso de los presidentes, deberán tener como estudios mínimos la ESO.

De esta manera, y tras la celebración del sorteo, se han determinado los nombres de aquellas personas que ten-

drán que estar al frente de las 125 mesas electorales que habrá repartidas por distintos puntos de la capital jiennense en las que habrá 125 presidentes y 250 vocales (incluyendo el 1º y el 2º).

El censo para estas elecciones europeas del 9 de junio recoge la existencia de 72.657 electores.

En las próximas horas, los jiennenses designados para esta función recibirán la notificación oficial en sus domicilios.

Con ella recibirán también un manual de instrucciones sobre el desarrollo de la jornada, las funciones de la mesa, las posibles incidencias y cómo solucionarlas, y los modelos de material impreso que deberán estar disponibles en cada mesa en la jornada electoral.

En Jaén, para la celebración de las Elecciones Europeas del 9 de junio se abrirán 39 centros de votación, todos ellos en horario de 9 a 20 horas.

La citación para la constitución de las mesas será a las 8 horas. Todo ello para unas elecciones "muy importantes para todos los españoles, andaluces, y por supuesto, para los jiennenses", tal y como expone el alcalde de la capital jiennense, Agustín González Romo.

## CERTAMEN Convocado por Diputación

## Concurso de fotografía sobre las vías verdes

JAÉN | La Diputación de Jaén ha convocado el Concurso de Fotografía *Recorriendo las Vías Verdes de la provincia de Jaén*, donde hay tres de estos caminos -Vía Verde del Aceite, la del Guadalimar y la de Segura- que suman 97 kilómetros y atraviesan 16 términos municipales.

El certamen tiene como objetivo "fomentar y dar a conocer la belleza de los parajes y el valioso patrimonio natural que se puede admirar" a lo largo de estos recorridos, según ha explicado la diputada de Medio Ambiente y Lucha contra el Cambio Climático, Isabel Uceda.

"En estos itinerarios se pueden contemplar impresionantes paisajes que abarcan desde el mar de olivos, hasta el Parque Natural Sierras de Cazorla, Segura y Las Villas", ha dicho. Al hilo, ha incidido "en el gran atractivo paisajístico de estos antiguos trazados ferroviarios que discurren por entornos privilegiados y por localidades con un importante patrimonio natural e histórico-artístico".

Hasta el próximo 21 de octubre está abierto el plazo de presentación de imágenes a las cuatro categorías establecidas, que está dotado con 1.200 euros en premios, con un galardón de 300 euros en cada modalidad. Las personas interesadas en participar en este concurso podrán presentar en cada categoría un máximo de dos fotografías,



Vía verde de la provincia. DIPUTACIÓN

que serán de técnica libre.

La primera modalidad está dedicada a paisajes de los caminos naturales, por lo que se pueden presentar desde fotografías de las vistas de estas vías, hasta imágenes aéreas en las que aparezcan perspectivas originales del trazado de las mismas.

La segunda modalidad se dirige a imágenes que muestren cualquier actividad realizada en estos caminos naturales, mientras que la tercera está dedicada a la biodiversidad y geodiversidad de los mismos, por lo que a ella podrán concurrir imágenes sobre la naturaleza en el propio trazado de las vías o en sus alrededores.

Por último, a la cuarta categoría se podrán presentar fotografías sobre patrimonio ferroviario u otras infraestructuras con las que cuentan estos caminos naturales, como viaductos, pasarelas, túneles o pasos a nivel, entre otros.

## Tu futuro comienza aquí

En las Universidades Públicas de Andalucía desarrollarás todo tu potencial para **alcanzar tus metas**

Solicita tu plaza en el Distrito Único Andaluz del 13 al 24 de junio

[lajunta.es/portaldua](http://lajunta.es/portaldua)



UNIVERSIDADES  
PÚBLICAS  
DE ANDALUCÍA



Jaén

**REUNIÓN** Entre Francisco Reyes, Manuel Fernández y la secretaria de Estado para la Energía para resolver esta demanda de la provincia

# Paso adelante para la mejora de las infraestructuras eléctricas

**RETO** La reunión sirve como paso importante a la hora de afrontar un reto que expuso hace meses el Consejo Económico y Social de la provincia de Jaén

**TOMÁS DÍAZ/JAÉN** | Ayer tuvo lugar un encuentro en Madrid entre el presidente de la Diputación de Jaén, Francisco Reyes; el subdelegado del Gobierno, Manuel Fernández; y la secretaria de Estado para la Energía, Sara Aagegen, con el fin de tratar la futura planificación de infraestructuras eléctricas en la provincia de Jaén.

Una reunión que sirve como un paso importante a la hora de afrontar un reto que expuso hace meses el Consejo Económico y Social de la

provincia de Jaén, institución que han reiterado en diferentes ocasiones la necesidad de contar con un aspecto "tan importante como este para el desarrollo de cualquier territorio".

La energía es asunto de preocupación para el territorio jiennense, y ante ello, desde Jaén lanzan "una propuesta muy ambiciosa y consensuada por toda la provincia, ya que en el CES Provincial están representados todos los agentes sociales y económicos de nuestra tierra", ha manifestado Francisco Reyes.

En esta línea, ha recordado que "ahora mismo Red Eléctrica Española está en un periodo de planificación en el que ya no es posible incorporar nuevas actuaciones".

De ahí que con los proyectos presentados al nuevo plan de Red Eléctrica Española, que se aprobará próximamente y cuya ejecución está prevista a partir de 2027 y hasta 2030, "se podrá mejorar el transporte de la energía para las empresas que se instalan en la provincia de Jaén y que así tengan suministro eléctrico suficiente a la hora de desarrollar cualquier actividad".

Otro de los objetivos que se persigue con la propuesta es, según ha añadido, "aprovechar esas infraestructuras eléctricas para evacuar aquella energía que se genera a través de fuentes renovables, ya sean la solar, la fotovoltaica y, especialmente, la biomasa", teniendo en cuenta que en la provincia hay ca-

si 70 millones de olivos, cuatro parques naturales y un número muy importante de hectáreas de monte.

En la propuesta presentada a finales de marzo por el CES Provincial, se incluyen actuaciones como la conexión entre la subesta-



Reunión mantenida ayer en Madrid. DIPUTACIÓN DE JAÉN

ción de Baza y la subestación de Marmolejo que atraviesa toda la provincia y que pasa por Úbeda, de donde saldría una bifurcación de 400 kilovoltios hacia Villanueva del Arzobispo y otra de 220 hacia Jaén-Alcalá la Real.

En la propuesta presentada a finales de marzo por el CES Provincial, se incluyen actuaciones como la conexión entre la subesta-

**ROCÍO** Ayer atravesó el Vado del Quema, uno de los puntos más especiales del camino

## La Hermandad de Jaén avanza al encuentro de la Virgen

**TOMÁS DÍAZ/JAÉN** | Uno de los momentos que calan en el corazón de los devotos de la Virgen del Rocío durante el camino es el paso por el Vado del Quema. Ayer fue turno para la Hermandad de Jaén, que atravesó este rincón rozando las 14 horas. Allí, los jiennenses vivieron instantes de emoción, especialmente al realizar el rito del bautismo de todos aquellos que emprenden este camino por vez primera.



La Hermandad de Jaén cruzó ayer el Vado del Quema. JAVI FUENTES

**INVESTIGACIÓN** Organizadas por AFIXA en Jaén

## Jornadas sobre Fibromialgia en Jaén

**TOMÁS DÍAZ/JAÉN** | El Recinto Provincial de Ferias y Congresos de Jaén acogió la celebración de las duodécimas Jornadas de Investigación sobre Fibromialgia. Una cita que ha estado organizada por AFIXA en Jaén, asociación que trabaja en torno a esta enfermedad.

En esta ocasión, se ha apostado por los trabajos de investigación que se realizan en Jaén, siendo sus ponentes miembros de la Universidad Jaén, centro que desde 2008 colabora con AFIXA reali-

zando estudios multidisciplinares para lograr avances para los pacientes que sufren esta enfermedad. "Sabemos que las personas que padecen esta enfermedad siempre han sufrido dolores desde que son pequeños, hasta tal punto de dar la cara, que debemos realizar estudios. No sabemos el origen de la enfermedad, pero dicen que puede tener su origen de una alteración del Sistema Nervioso Central", explicaba Carmen Colmenero, presidenta de la asociación.



**7 siete**  
7tvandalucia.es

**INVITADO**  
**JOSELE AGUILAR**  
Portavoz adjunto del PSOE de Andalucía



**MIÉRCOLES 15**  
**23.00 h.**




Presentado y dirigido por: Fernando Pérez Monguió

# Actualidad

ANDALUCÍA

EL ALGARROBICO  
La Junta de Andalucía pide al TSJA la ejecución de sentencia

La Junta de Andalucía ha solicitado al Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) la ejecución de la sentencia que obliga al Ayuntamiento de Carboneras (Almería) a revisar de oficio la licencia municipal de obras concedida en 2003 para construir el hotel de Azata en el paraje del Algarrobico.

**PARTIDOS** El candidato andaluz se erige como el sucesor de Alberto Garzón tras el resultado de las elecciones internas

## Antonio Maíllo gana las primarias de IU, con el 53,4 % de los votos, y vence a Sira Rego

**VICTORIA ROTUNDA** La candidatura encabezada por el excoordinador de IU en Andalucía se impone por más del doble de votos a la de la ministra de Juventud e Infancia, la segunda más votada

MADRID. EFE | La candidatura encabezada por el excoordinador de IU en Andalucía Antonio Maíllo ha ganado las primarias para elegir a la nueva dirección de Izquierda Unida con el 53,4 por ciento de los votos, lo que confirma que será el nuevo coordinador federal de esta formación.

La candidatura de la ministra de Juventud e Infancia, Sira Rego, con menos de la mitad de los apoyos que Maíllo, ha sido la segunda más votada, con el 23,4 por ciento de los votos de la militancia, de acuerdo con los resultados definitivos hechos públicos ayer tras concluir una votación que ha durado una semana.

En la votación, a la que estaban llamados a participar unos 16.500 militantes, el coordinador de la federación de Madrid, Álvaro Aguilera, ha obtenido un 14,1 por ciento; mientras que el cuarto candidato, José Antonio García Rubio, miembro de la actual Coordinadora Federal de IU y responsable de Empleo y Política Económica en el equipo de Cayo Lara, un 8,3 por ciento. La participación en este proceso ha sido del 52,95 por ciento (un total de 8.350 sufragios).

Con una victoria tan rotunda, Maíllo se erige como el su-

### El apunte

#### Anuncia una dirección integradora

Antonio Maíllo ha anunciado que contará con "una dirección de integración" y ha agradecido la "generosidad de la militancia" con su propuesta. En declaraciones a los medios, el nuevo responsable de IU ha agradecido al resto de candidaturas "su lealtad y cohesión en el debate". "Dijimos que queríamos una dirección plural y vamos a hacer una dirección plural e integrada sobre bases políticas, porque esta organización necesita el concurso de todos", ha dicho Maíllo.

cesor de Alberto Garzón, aunque su proclamación como el nuevo líder de IU se oficializará en la Asamblea Federal, que se celebrará el próximo fin de semana (18 y 19 de mayo).

Como Izquierda Unida no funciona con el sistema de "listas plancha", se tendrá que integrar a cada candidatura en los órganos de dirección en función de los porcentajes obtenidos en las prima-



Imagen de archivo del nuevo coordinador federal de Izquierda Unida, Antonio Maíllo. EFE/PEPO HERRERA

rias.

Los nuevos órganos ejecutivos de IU que se elegirán en el cónclave del fin de semana son: la Coordinadora Federal, (máximo órgano de dirección entre asambleas), la Comisión Federal de Arbitraje y Garantías Democráticas y la Comisión de Control Financiero.

Tras conocer los resultados, la gran perdedora de este proceso, Sira Rego, ha felicitado a Maíllo en la red social X y

ha reiterado que se pone a disposición de la formación para construir "una organización fuerte y cohesionada".

Igualmente, Alberto Garzón ha dado la enhorabuena al candidato andaluz a través de esta red social y ha señalado que IU tendrá al frente "a una persona profundamente capaz, atenta y lúcida en el análisis político de la sociedad".

Aparte de las elecciones in-

ternas para elegir a la nueva ejecutiva, la militancia ha apoyado con un 62,4% la propuesta política de IU para los próximos cuatro años (*La izquierda que estuvo, está y estará*) y un 71,6% ha dado su respaldo a los Estatutos. Ambos documentos pueden ser enmendados en la Asamblea.

Por último, el informe de gestión de la dirección saliente ha recibido el respaldo de un 60,3% de las bases.

**EDUCACIÓN**

## La Junta cifra en un 4% el seguimiento de la huelga de docentes

SEVILLA. EUROPA PRESS | La Junta de Andalucía ha cifrado en un 4% -4.320 profesores de una plantilla de 108.000- el seguimiento de la huelga docente convocada ayer por ANPE, Ustea y CCOO -tres de los cinco sindicatos con representación en la mesa de negociación-, dato obtenido a las 12,00 horas de las "ausencias grabadas por los equipos directivos de los centros". Los convocantes han subido el seguimiento hasta el 60%, del que han destacado que está siendo "desigual, con mayor porcentaje aún en los centros que han sufrido recorte de aulas en los últimos años y las áreas metropolitanas".

Un total de 108.000 docentes de la enseñanza pública en Andalucía estaban llamados a secundar la huelga en la que entre las exigencias que plantean los sindicatos destacan la ampliación de la plantilla y la bajada de la ratio. ANPE, Ustea y CCOO reclaman a la Junta que "rectifique y retome el diálogo" para "avanzar hacia un modelo educativo público de calidad e inclusivo". El portavoz del Gobierno de la Junta de Andalucía, Ramón Fernández Pacheco, afirmó que los datos de seguimiento "reflejan que la huelga no tenía sentido ni estaba justificada".

**INDUSTRIA** Aerospace and Defense Meetings ADM 2024 ha celebrado sus conferencias plenarias como previa a la inauguración hoy del evento

## Sostenibilidad, ciberseguridad y capital humano, los retos del sector aeroespacial

REDACCIÓN. SEVILLA | Aerospace and Defense Meetings ADM 2024, considerado como el mayor evento de negocios del sector aeroespacial en España y mayor participación del sur de Europa, celebró ayer, 14 de mayo, la jornadas de conferencias plenarias, previa a la inauguración de hoy. Los principales retos de la industria aeronáutica fueron

los temas abordados en esta sesión, que contó con tres paneles sobre sostenibilidad, ciberseguridad y capital humano.

La sesión fue presidida por el consejero de Universidad, Investigación e Innovación, José Carlos Gómez Villamandos; el CEO de Airbus Espacio España, Luis Guerra; el presidente del Clúster Andalucí

Aerospace, Antonio Gómez-Guillamón; y el director General de la Asociación Española de Empresas Tecnológicas de Defensa, Seguridad, Aeronáutica y Espacio (TE-DAE), César Ramos; en un acto que fue conducido por el director general de Andalucía TRADE, Antonio Castro.

ADM Sevilla, con más de un millar de profesionales inscri-

tos de más de 300 empresas de 28 países, para desarrollar hasta el 16 de mayo más de 8.000 reuniones de negocios B2B y espacios de networking, será inaugurada oficialmente mañana por la consejera de Economía, Hacienda y Fondos Europeos y presidenta de Andalucía TRADE, Carolina España; el alcalde de Sevilla, José Luis Sanz; y el pre-

sidente de Airbus España, Alberto Gutiérrez.

La cita está organizada por la Junta de Andalucía, a través de Andalucía TRADE, y por la empresa BCI Aerospace, especialista en reuniones internacionales del sector. Igualmente, cuenta con los principales fabricantes de la industria europea, española y andaluza: Airbus, el mayor fabricante europeo del sector, como socio principal del certamen y con Aciturri, como patrocinador platinum; Accenture, Aernnova, Aertec, Capgemini, Gazc, Grupo Sevilla Control, Pilatus, Sofitec y

Utینگal, como patrocinadores gold; y Accuris y Akkodis España son patrocinadores silver.

Igualmente, ADM Sevilla cuenta con la colaboración del resto de agentes de la industria española, a través de Tedae (Asociación Española de Empresas Tecnológicas, de Defensa, Aeronáutica y Espacio), y la andaluza, con Andalucía Aerospace (clúster aeroespacial andaluz). Además, apoyan el evento CATEC-Centro Avanzado de Tecnologías Aeroespaciales y la Agencia Aeroespacial Española.

**ELECCIONES CATALANAS** Pero lo “ocultará” hasta después de las elecciones europeas

# Feijóo considera que Sánchez hará president a Puigdemont

**TESIS POLÍTICA** El líder de los ‘populares’ asegura que el ‘procés’ “no ha muerto” porque “el sanchismo lo necesita vivo para subsistir en La Moncloa”

MADRID/BARCELONA. EFE | El líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, considera que el jefe del Ejecutivo, Pedro Sánchez, hará presidente de la Generalitat a Carles Puigdemont pero lo “ocultará” hasta después de las elecciones europeas del 9 de junio, la misma negación que, a su juicio, aplicó con los indultos, con la rebaja de la malversación o la amnistía. Tras asegurar que “se sigue riendo de la mayoría de los españoles”, ha recalcado que el *procés* “no ha muerto” porque “el sanchismo lo necesita vivo para subsistir en La Moncloa”.

“El primer paso es negar el pacto con Puigdemont. El segundo será empezar a girar para decir que Cataluña merece un Gobierno estable y de diálogo. Y el tercer paso será decir que se accede a la reconciliación total y ésta sólo llegará de mano de la investidura de Puigdemont como presidente de la Generalitat”, enfatizó, para insistir en que ese tercer paso no lo verán “hasta después de las elecciones europeas”.

Así se pronunció ante el Comité Ejecutivo Nacional del PP, convocado para diseñar la estrategia de las europeas y analizar los resultados en Cataluña. Durante la reunión, a puerta cerrada, tomaron la palabra también la secretaria general del PP,

## El apunte

### Junqueras se pone a disposición de ERC

El presidente de ERC, Oriol Junqueras, se postuló ayer para revalidar el liderazgo del partido, tras el batacazo del 12M, en una carta abierta en la que ha señalado: “Me veo capaz y con fuerza para seguir trabajando para nuestro país”. Junqueras se ha puesto a disposición del partido para ocupar “el lugar que determine la militancia a través de los máximos órganos soberanos”. El dirigente, con todo, no puede presentarse a unas elecciones dado que permanecerá inhabilitado para cargo público hasta que la amnistía comience a ser efectiva.

Cuca Gamarra, el presidente del PPC, Alejandro Fernández, y el exministro José Manuel García-Margallo, que no forma parte esta vez en las listas europeas, según indicaron fuentes del partido.

Feijóo se ha mostrado convencido de que Sánchez “como siempre va a dar al independentismo el poder que no le han dado las urnas” y recalcó que el “constitucionalismo que representa el PP” es la única vía para “salir adelante del disparate de haber entregado a una sola per-



El presidente del PP Alberto Núñez Feijóo (c). / FERNANDO VILLAR

sona, Carles Puigdemont, el poder”.

Feijóo aseguró que “el *procés* no ha muerto porque el sanchismo lo necesita vivo para subsistir en la Moncloa”. “El PSOE ha elegido socios. Ayer negó que fuese a investir a Puigdemont como antes negó que fuese a pactar con Bildu y como negó la amnistía”, manifestó, para recalcar que “para que haya una nueva etapa de verdad en Cataluña sería imprescindible una nueva etapa también en España”.

En su discurso, Feijóo dio la enhorabuena a su candidato, Alejandro Fernández, a la jefa de campaña del PPC y candidata en las europeas, Dolors Montserrat y a todo el PP de Cataluña por el “espectacular resultado” de las elecciones donde el PP ha multiplicado por cinco sus resultados pasando de 3 a 15 escaños, creciendo un 7% en el porcentaje de voto total y pasando del ser la octava a la cuarta fuerza con el mejor registro en 12 años, según destacó.

**GOBIERNO** El 22 de mayo en el Congreso

# Pedro Sánchez dará explicaciones sobre los negocios de su mujer

Dará cuenta del último consejo europeo, las relaciones con Gibraltar y el reconocimiento de Palestina

propuesta de Sánchez de comparecer en la Cámara Baja para dar cuenta del último consejo europeo y de otros asuntos como las relaciones con Gibraltar y el reconocimiento de Palestina.

MADRID. EFE | El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, comparecerá en el pleno del Congreso el próximo miércoles, 22 de mayo, para explicar los negocios de su mujer, Begoña Gómez, y contestar a las acusaciones del PP sobre un posible conflicto de intereses.

Así lo aprobó la Junta de Portavoces reunida ayer en el Congreso que ha aceptado la

La comparecencia de Sánchez la próxima semana se produce después de que el PP le haya solicitado en varias ocasiones que explicara los negocios de su mujer con el grupo Globalia y las supuestas relaciones de Begoña Gómez con el rescate público de empresas como Air Europa.

“No tenemos nada que ocultar y el presidente del Gobierno menos”, recalcó el portavoz del PSOE en el Congreso, Patxi López.

**SENADO** Para su aprobación definitiva

# Veto a la ley de amnistía, que volverá al Congreso

MADRID. EFE | El pleno del Senado aprobó ayer el veto del PP a la proposición de ley de amnistía, que deberá volver al Congreso para recibir la luz verde definitiva y entrar en vigor. Como era previsible dada la mayoría absoluta de los populares en la Cámara Alta, el veto salió adelante con 149 votos a favor y 113 en contra, en una votación por llamamiento: los senadores llamados uno a uno para que voten de viva voz.

El debate no deparó sorpre-

sas: PP, Vox y UPN cargaron contra una ley que consideran inconstitucional y que supone el pago de Pedro Sánchez a los independentistas para seguir en la Moncloa, mientras que el resto de formaciones, con el PSOE a la cabeza, la defendieron como una apuesta por la convivencia y la normalización política en Cataluña.

ERC y Junts, no obstante, avisaron al PSOE de que la amnistía no pone fin a sus reivindicaciones.

**SANIDAD** Además a los españoles que vivan fuera y a los extranjeros por reagrupación familiar

# Aprobada la ley que devuelve el derecho a la sanidad a inmigrantes y blindo los copagos

MADRID. EFE | El Gobierno aprobó ayer el proyecto de ley de universalidad, que blindo los copagos y restituye el derecho a la asistencia sanitaria a todos los migrantes que vayan a residir en España aunque estén en situación irregular, a los españoles que vivan fuera y a los extranjeros que vienen por reagrupación familiar.

“Queremos garantizar el acceso universal y desterrar para siempre la exclusión sanitaria que trajo el Partido Popular en 2012 con una ley y queremos cerrar esa herida” porque “nadie está a salvo hasta que todo el mundo está a salvo”, celebró en la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros la titular de Sanidad, Mónica Gar-

cía. La propuesta legislativa que el Ministerio ha llevado al Consejo recupera así el acceso universal a la sanidad que no logró restaurar del todo la reforma emprendida por el Gobierno en 2018, especialmente para el colectivo de inmigrantes en situación irregular, a los que se les exige un informe favora-

ble expedido por los servicios sociales de las comunidades que acredite su voluntad de residir en España.

Por otra parte, la propuesta amplía el derecho a la atención sanitaria tanto a las personas españolas que viven fuera y a los desplazados temporalmente al territorio español como a los familiares que los acompañen.

**ESPAÑA-UCRANIA** Primera visita bilateral

# Zelenski se reunirá con Sánchez y el rey este viernes

MADRID. EFE | El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, protagonizará este viernes su primera visita bilateral a España, en la que mantendrá sendos encuentros con el jefe del Gobierno, Pedro Sánchez, y con Felipe VI, quien le ofrecerá posteriormente un almuerzo en el Palacio Real. Está previsto que Zelenski se vea primero con Sánchez en el Palacio de la Moncloa para firmar un acuer-

do de seguridad entre ambos países con el que garantizar la ayuda militar de España a Ucrania y, a continuación, ofrecerán una comparecencia ante los medios, según fuentes del Gobierno.

A las 12.30 horas, se desplazará al Palacio Real para reunirse con Felipe VI, seguido del almuerzo que le ofrecerá junto a la reina Letizia, según la Casa del Rey.

## DEPORTES

**FÚTBOL** El estadio donde se celebrará el trascendental encuentro tiene capacidad para 2.000 personas

# “Parece que el Torre del Mar no quiere que viajen aficionados del Real Jaén”

**ENTRADAS** Ildefonso Ruiz, presidente del Real Jaén, no entiende la subida del precio de las localidades para el partido del domingo de 15 a 20 euros, que ha crispado a la afición blanca

**Antonio J. Soler**

**JAÉN** | Hace unas horas que el Real Jaén anunció el precio en el que el UD Torre del Mar le proporcionaría un paquete de entradas para los aficionados que quisieran acudir al Juan Manuel Azuaga el próximo domingo al partido que comenzará a las 19:00 horas. Ese anuncio era el segundo y el precio definitivo es de 20 euros por localidad para los aficionados del Real Jaén. Según el anuncio del club malagueño sus abonados tendrán que abonar 5 euros y el resto del público, tanto general como el de la zona visitante, tendrá que desembolsar 20 euros. Unas horas antes del precio definitivo, el club blanco había recibido la propuesta del club de la Costa del Sol que situaba el precio de las localidades en 15 euros y el Real Jaén lo comunicó a sus aficionados. Después tuvo que retirarlo el anuncio porque el UD Torre del Mar había cambiado de opinión.

Dos mil aficionados es la capacidad del estadio del Torre del Mar. Una capacidad que parece poca para lo que puede arrastrar el partido de ida de la primera eliminatoria del play off de ascenso. Un partido que, pese a ser por la pelea de cambiar de categoría, no deja de ser de Tercera Federación. A esos 20 euros hay que añadirle el desplaza-



Una imagen que muestra la enorme diferencia existente entre un club como el Poli Ejido y el Torre del Mar.

miento en bus, que también tendría un coste para la afición blanca y muy posiblemente el bocadillo o lo que se pudiera comer en la localidad antes del partido para llegar con tiempo. Un gasto que puede rondar y superar los 50 euros para este encuentro.

Dadas las dimensiones del campo de fútbol municipal y los precios, es para pesárselo. Al menos eso cree el presidente del Real Jaén, Ildefonso Ruiz, que no entiende el cambio en el precio y la cantidad en la que se ha establecido fi-

nalmente. “Parece que no quieren que haya aficionados del Real Jaén en el Juan Manuel Azuaga para el partido del próximo domingo”, comentaba Ildefonso Ruiz a este medio de comunicación.

Generar presión con el menor número de aficionados blancos es lo que se percibe ya en la afición de un Real Jaén que está molesta por el asunto, quedando el partido de vuelta, donde si los precios de ahora para acceder al Juan Manuel Azuaga en La Victoria quizás sean de un importe si-

milar para la afición visitante en el partido del 26 de mayo.

Una forma de crispar, todo sea dicho, a una hinchada como la jiennense que siempre ha sido fiel y con la que el Torre del Mar quiere hacer caja o impedir que sea que el número de aficionados sea tan relevante que hagan sentir a su equipo un aliento necesario para afrontar el partido de ida. Trascendente como serán todos los que se disputen hasta el 23 de junio y que no se pueden dejar en el olvido en el futuro.

## Apunte

### El Real Jaén abonará 5 euros de cada entrada

■ ■ El malestar del Real Jaén por el precio de las entradas para el partido del domingo también fue manifestado por la propia entidad, a través de un comunicado emitido a última hora de la tarde. En este, el club blanco mostró su disconformidad por la decisión de la UD Torre del Mar, el cual acordó en un primer momento un precio de 15 euros para la afición visitante, y que minutos después cambió a 20 euros. Por ello, el Real Jaén mantendrá ese precio para la afición visitante en el partido de vuelta. Además, el Real Jaén pide el apoyo de la afición para este desplazamiento. Por ello, el club abonará 5 euros de cada una de las entradas vendidas para afición visitante, reduciendo así su coste para la parroquia lagarta. Además, el club informa que se fletarán cuatro autobuses para los aficionados, los cuales deberán abonar 5 euros más si desean viajar en bus hasta la localidad malagueña, siendo el coste total (bus + entrada) de 20 euros.

## BOXEO

### López del Árbol ya está en Bangkok en busca de billete a París

**Antonio J. Soler**

**JAÉN** | Bangkok abre la puerta para que Marta López del Árbol pelee por su asalto a los próximos JJOO de París en agosto. La púgil jiennense ha vuelto a ser seleccionada para el segundo torneo clasificatorio que se disputa en Tailandia desde el 21 de mayo hasta el 3 de junio próximos. No ha sido sencillo para la boxeadora volver a meterse entre los seleccionados por Rafael Lozano para acudir a la cita que otorgará las últimas plazas para estar en París, donde España ya cuenta con tres representantes. El trabajo diario de Marta López, la experiencia que ha ido adquiriendo y el carácter de ganadora le han dado la confianza del seleccionador.

El preolímpico de Busto Arzizo en Italia en marzo no tuvo un cruce benévolo para la jiennense, que arrancó la competición con un triunfo por unanimidad ante la mexicana Alondra Sánchez. Después tuvo que medirse a la transalpina Sirne Charaabi en los octavos de final y cayó derrotada en la competición preolímpica. El sistema de competición no supone que para estar en París haya que meterse en la final, sino que las participantes tendrán que superar tres eliminatorias para alcanzar las semifinales. Marta López es consciente de lo que tiene que poner en el cuadrilátero y la competición de Italia la ha marcado bastante para coger más experiencia.

La última cita de Marta López del Árbol fue el pasado Campeonato de Europa, donde cayó en los cuartos de final en un peso menor al que va a disputar en Tailandia. En Belgrado compitió en -52 Kg y su buen combate ante la turca Busenaz Cakiroglou, que ha sido Campeona del Mundo, no tuvo la recompensa merecida por los jueces.

En Tailandia Marta tendrá a tres sparrings ante los que irá adquiriendo la dinámica del combate y la chispa para afrontar una cita en la que después de las ya clasificadas, que no estarán en Bangkok, le puede hacer tocar las mieles del triunfo y estar en unos Juegos Olímpicos.

**FÚTBOL SALA** La diáspora amarilla hasta Sevilla será como en las grandes ocasiones

## Jaén ya cuenta las horas para la Final Four de la Copa el Rey

**ANTONIO J. SOLER** | La Final Four de la Copa del Rey ya está a la vuelta de la esquina. La marea amarilla que se prepara para acudir a Sevilla es de las importantes, de los grandes eventos como a los que suele acudir el Jaén Paraíso Interior. Más de ocho autobuses realizarán el desplazamiento hasta la capital andaluza, pero el club no se detiene y ya

tiene a la venta las localidades para el primer partido de la serie que le va a medir al Campeón de Europa, Palma, en los cuartos de final de la Liga.

Ha sido y será una semana en amarillo ya que el pasado lunes posaban todos los equipos del club con el presidente de la Diputación, Francisco Reyes, para realizarse la foto

oficial de la temporada. En la cita de todos los equipos no faltó la sección de baloncesto que antes de entrar al parque del Olivo Arena fue homenajeada por el pasillo del primer equipo de Fútbol Sala, en honor al título como campeón del Grupo D-A de la Liga EBA.

Respecto a las localidades del próximo partido que se va a disputar en el Olivo Arena el



Paraíso Interior se hizo con Francisco Reyes la foto oficial. PARAÍSO INTERIOR

24 de mayo a las 21:30 horas, las localidades se pueden adquirir en la sede del club hasta el próximo 22 de mayo has-

ta las 18:00 horas para los abonados y, después, para los no abonados hasta el 24 de mayo hasta las 17:00 horas.

